#### 8/25 市民と県知事がざっくばらんに意見交換



河野俊嗣宮崎県知事と県民が意見交換する「知事と のふれあいフォーラム | が市役所で行われました。「串 間市の魅力・強み | をテーマに、農業や福祉施設など から参加した市民11人が知事と議論を交わしました。 参加者は「串間の魅力と強みを効果的にPRするため に、他の地域と差別化を図った施策を実施してほし い」、「子どもや妊婦に必要な医療機関の充実を図って 子育て世代が住みやすいまちにしてほしい」、「少子高 齢化により働き手の人材が不足している。移住者や外 国人労働者の受け入れなど、さらに移住の取り組みを 推進する必要がある | などと主張しました。

### 8/24.25 自然を生かした健康づくりガイドを育成



本市は「100歳健康増進運動事業」で豊かな自然環境 を生かした健康づくり体験の提供を目指しており、体 験を案内する人材を育成する「くしま健康づくりガイ ド養成講座 | を、2日間にかけて串間市内で行いまし た。地域活性化支援に取り組む「㈱さとゆめ」が主催し、 森林メディカルトレーナーの河西恒さんが講師を務め ました。市民ら7人が参加。初日は道の駅くしまで座 学が行われ、森林が持つ癒やし効果やガイドの心得な どを学びました。2日目は串間温泉いこいの里の裏に ある山林で森林ウォーキングを体験し、植物の種類や 手触りを確認したり、ストレッチをするなどして健康 づくりの魅力を感じていました。

# 9/23 都井岬秋の伝統行事「馬追い」



都井岬に生息する国の天然記念物に指定されている 岬馬を、柵の中に追い込む 「馬追い」が行われました。 馬追いは害虫駆除や健康管理のため、年に1回行われ る伝統行事。都井御崎牧組合の組合員や宮崎大学農 学部の学生、ボランティアら約120人が参加しました。 参加者は群れを見つけると、手に持った棒を使いなが ら馬が逃げないように進路を塞ぎ、柵の中に追い込ん でいました。また、4月に車にはねられて脚を骨折し、 治療を受けていた4歳の雌の馬のケガがほぼ完治した ため、柵から外に出され野生に戻りました。24日には、 寄生虫やダニの駆除剤の投与、個別認識のための印付 けを行いました。

## 9/9 「救急の日」消防イベントで 救急医療の理解深める



串間市消防本部 は、救急法の実演 などを通して救急 医療に理解を深め てもらう「救急の 日」イベントを、 道の駅くしまで行 いました。イベン

ト広場では、人形を使った心肺蘇生法などの救急法の 実演や、救急車や消防指揮車の展示、救急救命士が行 える処置の披露などが行われ、親子連れらが楽しく救 急医療への理解を深めていました。その他市民交流施 設では、市内の園児が描いた救急車の絵の展示や映像 を使った119番の際の職員の対応の仕方についての紹 介なども行われました。

1年生:山崎 新太くん(左) 年 少: 山﨑 双葉 ちゃん (右)

救急車が好きで中に乗れて楽しかったです。

### 8/10 防災体験で夏休みの思い出作り



串間市子ども会 育成連絡協議会は、 会員の子どもを対 象に火おこしやカ レー作り、ロープ ワークなどを体験 できる「夏休み防 災キャンプ体験」 を旧北方中学校で

行いました。防災士やジュニアリーダーなどを含めた 約30人が参加し、竹を小刀で削るお箸作りや木と木の 摩擦熱を利用したまいぎり式火起こし、防災かまどを 使用したカレー作りなどを体験しました。昼食後、参 加者は防災セミナーを受けました。最後はスイカ割り が行われ、参加者らは夏休みの思い出を作っていました。



参加者 5年生 **長谷部 美佳**さん

火起こしは力や体力が必要で難 しかったけど、カレー作りは野 菜の切り方や大きさを考えて切 るのが楽しかったです。

## 8~4 自分たちで植えた甘藷を収穫



大東小学校は、地元特産品である甘藷に親しんでも らおうと、PTAらの協力のもと大東小学校の全校児 童と大東中央保育園年長児を対象に学校の隣の畑で甘 藷の収穫体験を行いました。児童らが今年4月植えた 苗は、葉や茎が大きく成長しており、土の中から大き な甘藷が出てくると歓声が上がっていました。

# うちだ ゆいな 参加者 6年生 **内田 結菜**さん

いろいろな色や形の甘藷が収穫でき て楽しかったです。真っ赤な甘藷も あっておいしそうだなと思いました。 お母さんと大学芋を作ったり、カ レーに入れたりして食べたいです。



#### もくじ CONTENTS

くしトピ!-くしまトピックス-
特集「串間のよかむん 冬の便」
特集「11/23(木・祝)串間に
クラシックカーがやってくる!」·······(
すくすくのびのび -子育て支援情報 <b>8</b>
十人十色 -子育て支援情報
市民病院からのお知らせ 10
じゃがじゃが健幸通信 11
図書館に行こう 12
新型コロナウイルスワクチン接種情報 12
うたごよみ
市長コラム 14
総合政策課だより(地域集落支援員の紹介) 14
PICK UP! 串間 ······ 15
くしまっ子16
武田類の飲食店放浪記 17
情報BOX インフォメーション 18
道の駅くしまだより 25
無料相談案内26
警察署だより······· 26
年金トピック 27
税チャンネル 27
地球のメッセージ 27
編集後記27
今月のくしまカレンダー 28
日曜給油店、休日在宅医28
人口のうごき 28

第20回キャンドルナイトinくしまが10月7日、旧吉松家住宅 前市民広場で行われました。

市民の皆さんに環境問題について考えてもらおうと2005年 から開催しており、主催者側の高齢化のため今回が最後の定 期開催となりました。

廃油や卵の殻などで作ったエコキャンドル1100個の温かい 光が会場を包み込み、訪れた人たちは写真撮影などをしなが ら幻想的な空間を堪能していました。

今後は、要望があれば各地域での出張開催を行っていきます。